
Questo programma prima di essere un progetto costitutivo di opere da realizzare vuol essere una filosofia di  
approccio al fare. Nei prossimi cinque anni ci impegniamo a rendere la politica al servizio dei cittadini. Ci  
impegniamo a  realizzare  atteggiamenti  e  comportamenti  di  disponibilità,  facilitazione  ed  ascolto.  Oltre  la  
competizione per il potere ad uso di singole parti politiche. Per il bene della comunità. La sola promessa che  
possiamo e vogliamo sottoscrivere è la profusione del nostro impegno ed intelligenza, con il riconoscimento  
umile dei nostri  limiti.  Consapevoli  che gli  obiettivi,  che qui di  seguito indichiamo, possono essere da noi  
fermamente perseguiti,  ma che il  loro raggiungimento è anche frutto di condizioni che esulano dal nostro  
controllo.

►Identità e senso di Appartenenza.  L'obiettivo è far sentire il cittadino parte di una comunità aperta capace 
di condividere mète, percorsi. I mezzi saranno:

 Istituzione dei consigli di frazione con un consigliere comunale come  referente e coordinatore
 Condivisione del bilancio finanziario, nonché ambientale e sociale.
 Istituzione del Consiglio comunale dei Ragazzi
 Organizzazione di tavoli di discussione da cui scaturiscano proposte per l'amministrazione e in cui si  

verifichino  l'attuazione  dei  progetti  su  tutti  i  temi  sensibili :  sociale,  scuola,  sport,  turismo,  
protezione civile, trasporti, sicurezza, agricoltura......

 Dare potere alle persone in cambio di acquisizione di responsabilità
►Buon senso – Semplificazione – Cura – Chiarezza.  

 Armonizzazione dell'attività amministrativa con il sentire dei  dipendenti. 
 Ricostruire il senso di squadra e chiamare il dipendente a formulare e collaborare alla realizzazione  

degli obiettivi, riconoscendogli il merito e l'impegno, premiandolo sia moralmente, economicamente  
che con adeguato  percorso di carriera.

 L'amministrazione  opererà  la  revisione  di  tutti  i  regolamenti  comunali  e  dell'unione  al  fine  di  
semplificarli, renderli attuabili e più snelli eliminando le parti incongruenti. 

 Il cittadino deve conoscere in anticipo per ciascun percorso amministrativo gli adempimenti richiesti, i  
documenti da presentare, i costi, i passaggi tra gli uffici.  I tempi dovranno essere certi e rispettati. Gli 
uffici  dovranno  essere  fisicamente  e  temporalmente  accessibili  al  meglio,  adeguando gli  orari  al  
pubblico, disponendo gli spazi e gli arredi funzionalmente.

 La comunicazione ed informazione  al  cittadino  sarà una priorità  assoluta,  praticata  secondo le 
modalità più opportune, dalla pagina Web alle locandine, al giornale periodico con lo scopo di ottenere  
la massima partecipazione e trasparenza. 

►Ottimizzare le risorse. 
 Ottimizzazione della spesa facendo emergere tutte le economie possibili. 
 Creazione una funzione dedicata alla intercettazione di contributi regionali, statali ed europei. 
 Proporzionare per equità il prelievo fiscale secondo le fasce di reddito. 
 Recuperare risorse facendo emergere l'evasione e l'elusione fiscale.
 Formulazione di un piano per le farmacie comunali per aumentarne i profitti, compatibilmente con la 

destinazione prioritaria di servizio sociale.

►Baricentro urbanistico – Sociale - Economico.  La premessa è che una vita sociale, per sviluppare le 
relazioni personali, ha bisogno di locali dove poter far incontrare le persone, per poter incrementare il tessuto  
economico e le possibilità di lavoro abbiamo bisogno di strutture commerciali e di servizi. Per cui:

 Il nuovo piano regolatore, sarà un documento snello, flessibile e non arbitrario nel rispetto ambientale,  
in cui si limiti il ricorso ai piani attuativi

 Condivideremo con i cittadini il percorso di ideazione e formulazione del piano partecipandone  
tutte  le  fasi  con  informazione  dettagliata  mediante  assemblee,  perché i  cittadini  devono 
esprimersi sulle scelte relative alle opere pubbliche più importanti.

 Mettiamo  in  programma  di  realizzare:  spogliatoi  e  docce  alla  palestra  Barellai,  marciapiede  e 
parcheggio  a  Fontebuona  e  Montorsoli,  area  fiere/feste  permanente, mercato  coperto  per  
prodotti locali, parchi attrezzati per turismo locale alla Garena, Vaglia, Bivigliano, area camper,  
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edilizia  popolare.  Inoltre  progettiamo la  costruzione di  una struttura  polivalente  per  sport,  
musica, incontri capiente 400/500 persone.

 Categorico il completamento del centro sociale delle Caselline implementando il progetto per  
le opere da ultimare e il celere approntamento della gara per l'affidamento dei lavori. 

 L'idea è di ridisegnare, con limitati interventi urbanistici e minimo consumo di suolo, i centri abitati di  
tutte le maggiori frazioni, per realizzare una piazza con annessi negozi e servizi (il baricentro) che  
sia  luogo di incontro, per  andare oltre l'attuale destinazione a dormitorio del comune. 

►Ambiente.
 Redazione  del  bilancio  sostenibile  pluriennale,  per  pianificare  gli  interventi  volti  a  migliorare  le  

condizioni locali e che indicherà gli obiettivi e le mète da raggiungere e i tempi le  modalità e le risorse  
per perseguirli. 

 Costituzione del Tavolo dell'Ambiente che avrà il compito di analizzare le modalità d'intervento nella  
manutenzione dei corsi d'acqua, torrenti e fossi. La Difesa del suolo, frane, alluvioni, consapevolezza  
del rischio sismico, comportamenti ed esercitazioni per la prevenzione, diventeranno argomenti di tutti  
i giorni per una cittadinanza consapevole, non più soltanto per gli addetti ai lavori.

 Gli studenti delle scuole di ogni ordine e grado saranno direttamente interessati allo studio ed alla  
pratica ambientale, per conservare e migliorare le caratteristiche del territorio comunale. 

Le finalità sono:
 Favorire l'agricoltura familiare e lo sviluppo del turismo ecologico. 
 Incentivare la bio-edilizia, la bio-architettura, il risparmio energetico e le energie rinnovabili partendo  

dal dotare le strutture comunali di impianti ad energie alternative e di soluzioni isolanti.
 Per l’illuminazione pubblica una progressiva sostituzione delle lampade attualmente in funzione con  

lampade a led.
 Stimolare la cultura del consumo intelligente e responsabile. Perseguire la strategia dei rifiuti zero.
 Incentivare l'uso dell'acqua piovana in alternativa a quella potabile. Stimolare l'agricoltura biologica  

nonché il commercio a km 0.
 Adoperarsi affinché Publiambiente realizzi un'isola ecologica per la raccolta differenziata dei rifiuti nel 

territorio comunale, individuando l'area e prevedendola nel regolamento urbanistico.
 Faremo  pressioni  su  Publiacqua  SpA  perché  realizzi  il  piano  di  investimenti  previsto,  dove,  ad 

esempio, è contemplato l'impianto fognario e la depurazione di Bivigliano.
 Cercheremo  di  impedire  con  tutti  i  mezzi  giuridici  la  realizzazione  di  una  discarica,  di  

qualunque  natura,  di  rifiuti  urbani  o  speciali,  pericolosi  o  non,  nell'area  della  ex  cava  di  
Paterno. 

►Scuola come nucleo Sociale. 
 E' il centro e motore della comunità, dove si incrociano i cittadini in erba con gli adulti ed anziani, per 

cui é il perno intorno cui costruire il senso della comunità, il piacere dell'appartenenza, i futuri cittadini..
 Creazione del Tavolo Permanente della Scuola con tutti i soggetti interessati  in cui si pianifichi e 

progetti l'attività scolastica in modo integrato e coordinato. 
 implementazione di attività integrative alla didattica nel post scuola come: teatro, euritmia, judo, 

karate, ceramica, musica,  falegnameria, attività motoria, orto scolastico, che facciano  incontrare l' 
ambiente della scuola con la vita esterna e con tutti i suoi attori: anziani, artigiani, agricoltori, 
professionisti...

 Utilizzazione dei locali delle scuola, in particolar modo la palestra,  per ulteriori occasioni sociali.
 Barellai: bene l'ampliamento e in prospettiva la riunificazione di tutte le classi in un unico plesso, con 

ricadute positive per le gestione dei trasporti e mensa. Desta frustrazione la mancanza della 
realizzazione delle opere in bio-architettura. Ci impegnamo a rivedere le caratteristiche dell'opera in 
quanto conciliabili con le fasi di avanzamento del progetto. 

 Acquisizione dei certificati di staticità e prevenzione incendi su tutti gli edifici scolastici
►Solidarietà. 

 Utilizzare  i voucher INPS per dare lavoro alle persone carenti di reddito proprio, invece del semplice 
sussidio; di creare una rete di aziende con cui poter redigere  progetti sociali per formazioni ed 
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inserimenti  lavorativi, fruendo di finanziamenti regionali già esistenti o di volta in volta messi a 
disposizione dalle amministrazioni.

 Ampliare l'assistenza sociale a domicilio, l'accesso ai centri diurni, i percorsi sanitari.
 Provvedere al pasto sicuro, anche mediante recupero degli sprechi alimentari.
 Reclamare nei confronti della Regione la realizzazione degli impegni assunti in passato relativi alle 

funzioni del distretto sanitario.
 Massima attenzione all'integrazione delle persone straniere. In particolar modo sostenendo a scuola i 

percorsi di inserimento degli alunni di lingua straniera. 
ANZIANI. 

 Creazione di spazi e attività, servizi specifici per anziani autosufficienti diversificati da quelli non. 
 Supportare e stimolare gli attuali circoli pubblici esistenti. Rivitalizzarli dove necessita e potenziarli  

con la collaborazione del volontariato.
 In  prospettiva  la  scuola  elementare di  Vaglia,  trasferita al  Barellai,  può diventare la  struttura per  

ospitare un centro sociale polivalente per anziani.
 Sviluppo di un progetto per la mobilità degli anziani, con realizzazione di un telefono di supporto ed  

emergenza per gli stessi.

►Giovani. 
 Tenere insieme i giovani e fare sinergia.
 Considerata  la  mancanza  di  lavoro  e  quindi  di  autonomia  economica  l'amministrazione  cercherà 

produrre in piccolo occasioni  di  lavoro sul  territorio nei  campi del  turismo, del  piccolo artigianato,  
dell'agricoltura familiare e dei servizi alla persona. 

 Organizzazione di occasioni di incontro ricreativo, formazione, anche professionale, che stimolino la 
coesione sociale a tutte le età dai bambini ai giovani. 

 Potenziamento per ulteriori fasce di età dell'esperienza positiva del centro giovani a Vaglia, portando 
analoghe attività perlomeno a Bivigliano e Pratolino.

►Unione come strumento. 
 Alcune funzioni  e  servizi  possano essere  svolte  solo  facendo sinergia  tra  più  enti  associando e  

coordinando le risorse di personale e le dotazioni strutturali, secondo esigenze di scala più ampia.
 Verifica della situazione attuale dell'Unione Vaglia-Fiesole, dove appaiono benefici e molte criticità,  

valutando  costi e benefici. Analisi indispensabile per decidere il destino futuro dell'Unione.
 Maggior presenza nel partecipare ai consorzi obbligatori per legge, vedi ATO per i rifiuti e per l'acqua, 

dove si decidono le convenzioni per appaltare i servizi, del cui controllo il cittadino si sente espropiato
►Città metropolitana. 

 Le  scelte  sulle  comunicazioni,  reti  di  servizi,  mobilità,  trasporti,  impianto  urbanistico,  sviluppo  
economico, oltre le competenze già in capo all'attuale provincia, saranno determinate dagli  organi  
della Città Metropolitana. 

 L'integrazione tra i comuni dovrà necessariamente essere più stretta. Dovremo inoltre valutare il ruolo  
dell'Unione Vaglia-Fiesole in funzione dei nuovi assetti istituzionali, per poter contare al massimo nelle  
decisioni che scaturiranno dalla conferenza dei sindaci e dal consiglio metropolitano. 

◄ Viabilità e trasporti. 
 Necessario  un  intervento  di  manutenzione  straordinaria  su  tutte  le  strade  comunali  tramite  la 

pianificazione di un programma di lavori redatto secondo priorità e tempi di realizzazione.
 Censimento delle strade vicinali e rivisto il registro delle stesse, fermo al 1954,  declassando quelle  

non più in uso, ampliando i limiti di praticabilità di alcune adeguandoli all'oggi. Su tutti i percorsi delle  
strade, mantenere la servitù di passaggio pubblica, anche solo pedonalmente e riapertura, se hanno 
una funzione pubblica, di quelle illegalmente chiuse.

 Rivedere le convenzioni  delle lottizzazioni  mai  perfezionate in cui  le  opere di  urbanizzazione che 
riguardavano le strade ed i parcheggi sono rimaste indefinite. 

 Valutare  l'efficienza  del  TPL,  alla   luce   del   costo  futuro  a  carico  del  comune  per  il  taglio  ai  
trasferimenti finanziari effettuati dalla regione. 

 I  collegamenti  ferroviari  e  di  bus  con  Mugello  ed  area  fiorentina  vanno  mantenuti  ed  
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ottimizzati.
 Fare pressioni su governo e regione perché sia realizzato l'investimento di 32 milioni di euro previsti  

dalla TAV sulla ferrovia faentina.
 Nell'eventualità  che  l'Unione  Vaglia-Fiesole  sia  confermata  deve  essere  previsto  un  

collegamento pubblico tra i due capoluogo.
◄ Lavori Pubblici. 

 Manutenzione di impianti e strutture comunali con continuità e cura.
 Riorganizzare il piano dei lavori esterni, ottimizzando la struttura e puntando a responsabilizzare gli  

operatori 
 Per le esternalizzazioni si devono rivalutare i benefici rispetto ad una gestione diretta e mettere più  

attenzione nel controllo degli esiti di quelli già in essere.
◄ Con la Cultura si cresce e si mangia. 
 Incrementare gli attuali stanziamenti annui. Pianificazione di eventi e interventi con l'anticipo di almeno  

un anno. 
 Ottima l'attività della biblioteca che va decentrata anche su altre frazioni, in particolare sul centro civico  

delle Caselline, la cui ultimazione è una priorità. 
 Fare rete con i tanti artisti presenti sul territorio che devono essere organizzati tramite il Tavolo della  

Cultura. Organizzare eventi musicali incrociando l'aspetto culturale, commerciale e sociale per poter  
rivitalizzare i centri abitati.

 Programmazione culturale e scolastica integrate in funzione della costruzione della coscienza civica
◄ Sport
L'attività sportiva è strettamente funzionale alla formazione di ragazzi e giovani. 

 Realizzazione di una struttura polivalente ad uso di palestra
 Sistemazione della  palestra  della  scuola  Barellai  realizzando gli  spogliatoi  con docce .  Ottimizzarne 

l'attività  superando  i  problemi  di  comunicazione  e  responsabilità  reciproca  tra  comune  e  l'attuale  
gestione. 

 Dobbiamo rivalutare e sostenere la gestione del campo comunale da calcio, l'attività di scuola di calcio  
e far funzionare al meglio il campo di calcetto a Fontebuona.

 Inserimento nei giardini pubblici di campini da calcio, basket, pallavolo, skateboard....
 Per l'attività natatoria, si studierà la possibilità di stipulare convenzioni con le piscine dei comuni limitrofi.  

Si sta valutando anche la realizzazione di una piscina scoperta.
 Organizzazione dei giochi di frazione nello spirito di sana e gioiosa competizione.

◄ Turismo – Attività Ricreative. Il nostro territorio ha una forte vocazione turistica.
 Grazie  alla  presenza  del  Parco  Demidoff  (patrimonio  Unesco),  si  potrà  pensare  ad  un  brand 

spendibile a livello internazionale che colleghi il nostro territorio alla presenza di questa risorsa.
 Studio di itinerari e percorsi naturali come sentieri, ippovie a tema storico (resistenza, vie medievali,  

battaglie...), artisto-architettonico (pievi, monasteri, ostelli).
 Istituzione  di  un  tavolo  del  Turismo  a  cui  partecipano  gli  operatori  di  settore  coadiuvati  

dall'amministrazione che potrebbe sfociare nella creazione di una Pro Loco.  
 Creazione di un ufficio di informazione turistica sul territorio e promozione studiando strategie per  

promuovere le strutture ricettive e le nostre attrattive tramite la rete web.
 Riportare  alla  luce  le  vecchie  feste  popolari  ed  usanze,  con  una  adeguata  calendarizzazione, 

permetterà di anno in anno di  costruire le manifestazioni culinarie, sportive, musicali,  magari 
creando un mix che sia di cultura e di svago.

◄ Attività Produttive. 
 Salvaguardia delle attività commerciali di prossimità, dei piccoli negozi di generi di prima necessità  

che offrono servizi indispensabili, contenendo i tributi comunali. 
 Per il piccolo artigianato  il sostegno alla formazione degli operatori in sinergia con l'ente che andrà a  

sostituire la provincia. 
 Stimolare il consumo locale a km zero con la vendita nel mercato settimanale, che si intende  creare 

permanentemente, e per l'uso nelle mense scolastiche o di comunità e nell'ambito dei  Gruppi di  
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Acquisto Solidale.
 Particolare attenzione va posta nel condurre a compimento il recupero del Banti. Sia come occasione  

per ottenere una piattaforma sanitaria, sia per la possibilità di creazione di posti di lavoro. 
◄ Internet e sviluppo Informatico. 

 Sito internet - Ottimizzazione della pagina Web del Comune rendendola più semplice all' utilizzo e  
ricerca della informazioni. In pratica diventerà uno sportello per interfacciarsi con l'utenza per poter  
espletare al meglio le pratiche amministrative. 

 CED e terminali per gli uffici del Comune - Va portata a compimento la ristrutturazione già in atto 
del CED del Comune di Vaglia. Questo permetterà, oltre alla modernizzazione di tutto il sistema, di  
realizzare risparmi su acquisto di postazioni individuali complete, consumi e gestione/assistenza su 
SW e HW.

 Reti  estese,  software  e  applicativi  comunali –  Va  completato  il  progetto  delle  reti  estese  per 
interconnettere le varie sedi del Comune e dell’Unione (uffici comunali, biblioteca, scuole)..

 Scuola Barellai – Realizzare progetto di adeguamento (cablaggio) dell’infrastruttura informatica di 
base (cavi e switch) all’interno dell’edificio. Questo consentirà, secondo scelte didattiche appropriate e  
finanziate anche dalla scuola,  l’installazione e l’utilizzo delle LIM (lavagna interattiva in tutte le aule).

◄ Telecomunicazioni. Adsl - Wi-Fi –Dvbt 
 Esercitare pressioni su Telecom perché realizzi  la copertura dell'ADSL su tutto il  territorio,  tramite  

l'aggiornamento della centralina di Bivigliano.
 WI-FI – Realizzazione di hot spot per Palazzo Comunale, Centro Giovani e Sala Consiliare, Biblioteca 

di Pratolino, futuro centro polifunzionale di Caselline e  alle principali piazze del Comune.
 DVBT – Allargamento dell’attuale book di canali gratuiti sul panorama nazionale.

◄ Protezione Civile. 
 Ricostituzione del servizio di centralino e pronto intervento h24.
 Adeguamento progressivo di tutti gli edifici comunali alla normativa antisismica.

◄ Sicurezza  Pubblica
 Rafforzare il senso di appartenenza con il miglioramento delle relazioni personali contribuirà a rendere 

più forte la percezione della sicurezza. Questa sarà oggettivamente più ampia per il maggior controllo  
e solidarietà sociale che ne deriverà. 

 Aumentare la collaborazione tra Carabinieri e Polizia Municipale per un maggior controllo del territorio  
con particolare riguardo alla lotta ai reati contro la proprietà, in specie i furti negli appartamenti.
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